
 

 

                                                            

                                                                                                          Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg 

                                                                                                                                                           10.10.2020 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg 

Datum:                     08.10.2020 

Ort:                           Große Eiche, Großer Saal, Leipziger Str. 81 

Zeit:                          18:30 Uhr –20:00 Uhr 

Sitzungsleitung:      Herr Achtner 

Anwesenheit:          siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1            Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr D. Achtner eröffnet die Sitzung, 7 Ortschaftsräte sind anwesend, Herr A. 
Faulhaber und Herr P. Jochmann sind entschuldigt. 

Der Ortschaftsrat ist beschlussfähig.   

Das Protokoll der heutigen Sitzung wird von Herrn D. Achtner und Herrn F. Pfeiffer 
unterzeichnet. 

TOP 2  Feststellung der Tagesordnung 

      Die Tagesordnung wird bestätigt. 

  Verweis auf Art. 20 Sächs.GemO. 

Votum: 7/0/0    

TOP 3      Bestätigung der Protokolle vom 10.09.2020 und Nichtöffentlicher Teil ( NÖT ) 

- Die Protokolle werden bestätigt. 

Votum: 7/0/0 angenommen. 

TOP 4 Bekanntgabe Beschluss aus dem NÖT 

TOP 5 VII-A-00796 Erhöhung und Angleichung Brauchtumsmittel 

- Der Verwaltungsstandpunkt wird durch Herrn Achtner vorgestellt. 

Votum: 7/0/0 angenommen. 

 



 

 

TOP 6 VII-A-00889-VSP-01 Sicherstellung Einbeziehung Ortschaftsräte  

- In der Vergangenheit ist es mehrfach vorgekommen, dass aufgrund von fehlenden 
Gemarkungs- und Ortsteilbezeichnungen in den im Allris hinterlegten Vorlagen 
und Anträgen, selbige vom Ortschaftsrat über die Suchfunktion nicht gefunden 
werden konnten.  

- Somit konnten die Vorlagen nicht im Ortschaftsrat behandelt werden und auch 
eine Teilnahme an den Sitzungen der Ausschüsse zum Thema war nicht möglich.  

- Verwaltung hat in Ihrem Standpunkt nicht verstanden, worum es genau geht, 
möchte Personal eine Handlungsempfehlung geben und sie weiterbilden, aber 
keine Änderungen in der Vorlagen zulassen 

Votum: 0/7/0 abgelehnt. 

TOP 7 VII-A-01552-VSP-01 – Vandalismusprävention für Verkehrsschilder in Böhlitz-
Ehrenberg ( BEH ) 

- Herr D. Achtner erläutert den Verwaltungsstandpunkt. 
- Es geht um die verunreinigten Verkehrsschilder (Graffiti, Aufkleber). Diese 

sollen gegen Verkehrsschilder mit einer Antihaft-Antigraffiti Schutzfolie 
ausgetauscht werden. 

- Auf Grund begrenzter finanzieller Mittel der Stadt Leipzig, werden zuerst 
nur Schwerpunkte ( Schulwege, Ampeln ) bevorzugt ausgetauscht. 

- Da in der letzten Stadtratssitzung der ähnlich lautenden Antrag der CDU-
Fraktion mit knapper Mehrheit angenommen wurde und für das gesamte 
Leipzig gilt, bittet Ortsvorsteher Achtner, den Antrag des Ortschaftsrates 
BEH zurückziehen zu dürfen. Dazu erhält er einstimmig Zustimmung. Der 
VSP dagegen wird abgelehnt. 

Votum: 0/7/0 abgelehnt. 

 

TOP 8  VII-DS-01413 - Bibliotheksentwicklungskonzeption 

Votum: 7/0/0 angenommen. 

 

TOP 9  Vergabe von Brauchtumsmitteln – Teil 1 

2020/10/58 Rücknahme Beschluss 2020/01/04 – Homepage -96,00 € 

2020/10/59 OR-Homepage 95,11 € 

2020/10/60 Rücknahme Beschluss 2020/01/03 – Große Eiche -6.500,00 € 

2020/10/61 OR-Große Eiche 3.380,00 € 



 

 

2020/10/62 Rücknahme Beschluss 2020/01/02 – LVZ -340,00 € 

2020/10/63 OR-LVZ 322,80 € 

2020/10/64 Gewerbeverein – Nachtrag 2 500,00 € 

 

Votum: 7/0/0 angenommen. 

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO war kein Mitglied des Ortschaftsrates von der Beratung und Beschlussfähigkeit 
ausgeschlossen. 

TOP 10  Vergabe von Brauchtumsmitteln – Teil 2 

2020/10/65 Bürgergesellschaft – Kunst 300,00 € 

 

Votum: 6/0/0 angenommen. 

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO war ein Mitglied (D. Achtner) des Ortschaftsrates von der Beratung und 
Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

TOP 11  Informationen 

- Die Patenbürgermeisterin der Stadt Leipzig für Böhlitz-Ehrenberg wird Frau 
Felthaus sein. 

- Achtner informiert über die zehn dringlichsten Maßnahmen der baulichen 
Unterhaltung im Ort, die er an das Büro für Ratsangelegenheiten senden 
sollte. Darin unter anderem Sanierungen verschiedener Straßen (Stefan-
Zweig-Straße, Fabrikstraße etc. Die Umgestaltung des Marktes / 
Brunnenanlage unter Berücksichtigung einer Einrichtung eines Festplatzes, 
E-Ladesäulen für Böhlitz-Ehrenberg usw.  

- Die gelben Landschaftsschutzschilder im Gebiet von Böhlitz-Ehrenberg sind 
nicht mehr vorhanden (Diebstahl, Vandalismus). Achtner regt an, dies als 
Haushaltsänderungsantrag ins Auge zu fassen. 

- Es soll lt. Aussage der LVB und durch Bemühungen der 
Friedhofsverwaltung ein zusätzliches Wartehäuschen an der Haltestelle 
„Friedhof Gundorf“ entstehen. Der Ortschaftsrat begrüßt dies. 

- Es gibt eine Petition für einen „Spielplatz für Gundorf“. Die Stadt steht dem 
Anliegen positiv gegenüber und beauftragt den OBM, ein entsprechendes 
Grundstück auf der Gemarkung Gundorf zu finden. Der Ortschaftsrat 
unterstützt dieses Vorhaben, da er einen Spielplatz in unmittelbarer Nähe 
des Gundorfer Teiches als kritisch ansieht.  

- Herr Maetzold brachte im Rahmen der Mittelvergabe aus der Gästetaxte 
für touristische Projekte nochmals den Vorschlag für einen Aussichtsturm 



 

 

auf dem „Monte Böhlitz“ (ehemalige Deponie). Diese Idee solle man für 
das nächste Jahr im Auge behalten.  

- Die geplante 3-Felder-Sporthalle in Böhlitz-Ehrenberg wird weiter geplant. 
Der Bau ist aber auf eine positive Fördermittelzusage des Freistaates 
angewiesen und verzögert sich damit . 

- Ein Workshop „Georg-Schwarz-Brücken“ findet am 15.10.2020 in der 
Laurentius-Kirche statt. 

- Für die Erhaltung von Schlohbachshof gibt es eine Petition. 

TOP 12  Sonstiges 

TOP 13  Bürgerfragestunde 

- Es gab keine Anfragen. 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am 05.11.2020 statt. 

 

 Herr D. Achtner  Herr F. Pfeiffer        Herr A. Ursinus 

Ortsvorsteher   Mitglied OSR BEH                              Protokoll     

 

 


